
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2DO INFORME SEMESTRAL  

01 DE ABRIL DE 2022- 31 DE AGOSTO DE 2022 
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PRESENTACIÓN 

 

El día 1 de septiembre de 2021, Congreso de la Ciudad de México dio comienzo el primer 

periodo legislativo tras la toma de protesta de los 66 diputados y diputadas que integran la II 

legislatura y de los cuales formo parte.  

 

Desde el primer día como representante popular del distrito XV de Iztacalco nos planteamos 

construir nuevas formas de hacer política -desde la izquierda, desde los feminismos, y otros 

movimientos sociales- y luchar por la dignificación de la vida de todas las personas de cara 

al momento político histórico en el que nos encontramos.  Esto imprescindiblemente implica 

construir fuerza popular para avanzar en los frentes de los que somos parte y aquellos que 

acompañamos. Por eso, hemos asumido las tareas que como representación nos tocan pero 

que no podríamos realizar sin las y los vecinos de nuestra demarcación y de toda la Ciudad 

de México. Desde hace años atrás he participado en la lucha junto con los grupos que 

históricamente hemos sido excluidos, y atravesados profundamente por los estragos vividos 

y heredados del neoliberalismo, y ahora, desde este lugar, lo seguimos haciendo. Durante 

este periodo legislativo nos hemos articulado a través de los diferentes espacios en los que 

estamos presentes para construir horizontes comunes, para escucharnos, para dialogar y para 

plantear soluciones y alternativas a las problemáticas que nos atraviesan.  

 

Como parte de mis responsabilidades presentó este informe de actividades legislativas, donde 

hemos resumido el trabajo a lo largo de este periodo legislativo, y donde se observa el trabajo 

compartido con la ciudadanía, instituciones y actoras y actores políticos prestos a colaborar.  

 

Fundamento jurídico  

 

Con fundamento en lo dispuesto en los siguientes artículos:  

 

PRIMERO. – Que, de conformidad al art. 7, fracción XVI, inciso e) y 356 del Reglamento 

del Congreso de la Ciudad de México, se establece que cada diputado o diputada presentará 



un informe semestral con la finalidad de informar a la ciudadanía sobre la labor que 

desempeña en el cargo que ostenta.  

 

SEGUNDO. - Que, el art. 10 numerales III, IV y IX, del Código de Responsabilidad 

Parlamentaria del Congreso de la Ciudad de México estipula que, en cumplimiento a la ética 

parlamentaria, las y los diputados, deberán atender los principios normativos de 

transparencia, honradez y responsabilidad en el desempeño de su labor 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



I. ACTIVIDADES LEGISLATIVAS REALIZADAS DENTRO DE LAS 

COMISIONES O COMITÉS 

 

❖ PRESIDENCIA DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO RURAL, ABASTO Y 

DISTRIBUCIÓN DE ALIMENTOS 

 

En este primer año de la II Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, asumí 

la responsabilidad de la Comisión de Desarrollo Rural, Abasto y Distribución de 

Alimentos, la cual es una fusión, de lo que fueron en la legislatura anterior, la 

Comisión de Desarrollo Rural y la Comisión de Abasto y Distribución de Alimentos. 

Esta Comisión desde el primer momento se planteó trabajar una agenda legislativa 

que impulsara la economía local y solidaria, la recuperación del campo y la 

dignificación de la vida de quienes garantizan el abasto de alimentos -desde el campo 

hasta el mercado-, siendo esta última una función esencial para el sostenimiento de la 

vida como se ha visto desde el comienzo de la pandemia. Cabe destacar que dichas 

demandas han sido impulsadas históricamente desde las comunidades, 

organizaciones y cooperativas y han tenido un avance significativo desde el Gobierno 

de la Ciudad de México también.  

Es así como desde la Comisión se han realizado una serie de actividades, reuniones, 

foros, conferencias de prensa y recorridos, siempre en un esfuerzo conjunto con las y 

los locatarios, así como las y los productores de la ciudad para trabajar una agenda de 

avanzada de manera colectiva.   

 

Sesiones Ordinarias y Extraordinarias de la Comisión  

Durante este periodo la Comisión ha celebrado dos sesiones ordinarias y una extraordinaria 

para desahogar los diferentes asuntos turnados a la misma, así como para presentar el Plan 

Anual de Trabajo de la Comisión, el Primer Informe de Receso y el Primer Informe 

Semestral, como se muestra a continuación:  

 

 



Cuarta Sesión Ordinaria 1 de abril de 2022 

Primera Sesión Extraordinaria 11 de mayo de 2022 

 

Quinta Sesión Ordinaria 30 de agosto de 2022 

 

Firma del Acuerdo para la Protección del Comercio Popular en los Mercados Móviles 

en la Modalidad de Tianguis, Bazares y Complementarios en la Ciudad de México en 

la alcaldía Iztacalco 

1 de abril de 2022 

Fue un evento convocado en conjunto con el Director General de Abasto, Comercio y 

Distribución de la SEDECO, Gabriel Leyva, al que acudieron más de 80 organizaciones de 

trabajadores de comercio popular. 

La firma de este acuerdo representó el compromiso de la SEDECO y de la Comisión de 

Desarrollo Rural, Abasto y Distribución de Alimentos por generar e impulsar mecanismos y 

herramientas que protejan y garanticen el derecho al trabajo de las y los comerciantes, así 

como que otorguen certeza jurídica al desarrollo de su actividad. 

  

 

 

 

 

 

 

Reunión con representantes de la SEDECO, autoridades de la alcaldía Miguel Hidalgo 

y representantes de Mercados  

25 de abril de 2022 



La Secretaría Técnica de esta comisión asistió a una reunión convocada en las instalaciones 

de la Alcaldía de Miguel Hidalgo con el objetivo de escuchar las diferentes demandas 

planteadas por las y los locatarios de esta demarcación, así como otro tipo de inquietudes 

referentes a diversas problemáticas presentadas.  

 

 Conferencia de Prensa en Defensa de los Comerciantes 

13 de mayo de 2022 

Se realizó una conferencia de prensa en el Congreso de la Ciudad de México, donde se contó 

con la participación de la diputada Nancy Núñez, y de representantes del comercio en vía 

pública de la alcaldía Miguel Hidalgo. La finalidad de la conferencia fue denunciar actos de 

represión, clasismo y racismo llevados a cabo contra los comerciantes ambulantes realizados 

por diversas autoridades en distintas demarcaciones de la Ciudad.  

En el evento se realizó un exhorto a las y los titulares de dichas alcaldías para que cesaran 

los operativos de retiro violentos y para que garantizaran el derecho al trabajo de centenas de 

comerciantes. A su vez, se demandó un plan de reubicación que otorgara certidumbre laboral 

y económica a las y los comerciantes y a sus familias.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

  

 

 

 

Reunión con locatarias y locatarios de alcaldía Miguel Hidalgo 

24 de mayo de 2022 

La secretaria técnica de esta comisión se reunió con representantes de la alcaldía 

Miguel Hidalgo, de la SEDECO y de distintos mercados, con la finalidad de dar 

seguimiento a los trabajos emanados de reuniones previas con dicho gremio.  

En esta reunión se escucharon las demandas de las y los locatarios y se entabló dialogo 

en torno a las nuevas normas para la regulación y funcionamiento de los mercados 

públicos. 

 

Reunión con representantes de mercados, y la Secretaría de Desarrollo 

Económico  

31 de mayo de 2022 

Se convocó a una reunión para escuchar las inquietudes referentes a las necesidades 

de las y los locatarios de diferentes mercados de la Ciudad de México, así como para 

trazar diversas rutas encaminadas a atenderlas. Del mismo modo, se amplió 

información por parte de representantes de la Secretaria de Desarrollo Económico 

sobre las nuevas normas de operación de los mercados, y se manifestaron dudas y 

propuestas en torno a las mismas. 

 

Reunión informativa sobre las nuevas Normas de Operación para Mercados 

Públicos de la Ciudad de México en la alcaldía Iztacalco, en conjunto con el 



Director General de Abasto, Comercio y Distribución de la SEDECO, Gabriel 

Leyva, y con los representantes de los mercados públicos de la demarcación 

2 de junio de 2022 

Se asistió a una reunión informativa convocada por la SEDECO en el Mercado 

Leandro Valle (ubicado en la col. Agrícola oriental), cuya finalidad fue proporcionar 

información precisa sobre las nuevas Normas de Operación para Mercados Públicos 

de la Ciudad de México, así como para otorgar claridad y eliminar dudas sobre su 

implementación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunión informativa sobre las nuevas Normas de Operación para Mercados Públicos 

de la Ciudad de México en la alcaldía Miguel Hidalgo, en conjunto con el Director 

General de Abasto, Comercio y Distribución de la SEDECO, Gabriel Leyva, y con los 

representantes de los mercados públicos de la demarcación 

3 de junio de 2022 

Atendimos otra reunión de carácter informativo convocada por la SEDECO en las 

instalaciones de la alcaldía de Miguel Hidalgo con la finalidad de proporcionar información 



precisa sobre las nuevas Normas de Operación para Mercados Públicos de la Ciudad de 

México, así como para otorgar claridad y eliminar las dudas sobre la implementación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunión con personas productoras de la alcaldía Xochimilco 

17 de junio de 2022 

Se atendió una reunión con representantes de personas productoras de la Alcaldía Xochimilco 

para escuchar un diagnostico en torno a las condiciones presentes en el campo de la Ciudad 

de México, así como para externar sus diferentes demandas y propuestas para la Comisión. 

Posteriormente, esta comisión se comprometió a construir una ruta conjunta de trabajo para 

avanzar en la lucha por la dignificación del campo y las y los productores. 

 

Inauguración de la gira de recorridos por los Mercados Públicos de la CDMX 

6 de julio de 2022 



Se dio comienzo a la gira de recorridos por los Mercados Públicos de la Ciudad de México 

en los mercados “Agrícola Oriental” y “Leandro Valle” -ambos de la alcaldía Iztacalco- como 

parte de una estrategia llevada a cabo desde la Comisión cuyo objetivo es compartir y 

proporcionar información acerca de los diversos programas sociales a los que pueden acceder 

las y los locatarios.  

Cabe destacar que dicha estrategia fue diseñada para dar atención a demandas puntuales de 

los mercados y con el fin de avanzar en la dignificación de su trabajo y en el impulso de la 

economía local y solidaria.  

 

 

 

 

 

 

 

Reunión con autoridades de la FONDESO para impulsar la economía popular 

19 de julio de 2022 

Se tuvo una reunión de trabajo con autoridades del Fondo para el Desarrollo Social (FONDESO) de 

la Ciudad de México en la que discutimos sobre diversas estrategias de difusión y fácil acceso a los 

créditos otorgados por dicha institución. Dichas estrategias serán integradas a la gira de recorridos 

por los mercados públicos de la Ciudad con el objeto de impulsar una reactivación económica desde 

lo popular.  

 

 

 



Recorrido por los Mercados Públicos para difusión de programas sociales 

21 de julio de 2022 

Se visitaron los mercados “24 de diciembre” y “Calle 4” de Iztacalco, como parte de la gira 

de recorridos por los Mercados Públicos de la CDMX. Lo anterior con el fin de que la 

Comisión continúe acercándose y escuchando a las y los locatarios, así como para atender 

sus solicitudes y mantenerlos informados acerca de los programas sociales de los que pueden 

ser beneficiarios. 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

Reunión de trabajo con la coordinadora del CEDA  

26 de julio de 2022 

Se mantuvo una reunión con la Coordinadora General de la Central de Abasto de la CDMX, 

Marcela Villegas Silva, en la que se dialogó sobre diversas estrategias para fortalecer la 

vinculación entre la Central y el Congreso de la Ciudad. 

Por otro lado, se discutieron y analizaron otras propuestas de relevancia como la de ampliar 

el alcance de programa de recuperación de alimentos “ITACATE” y la de avanzar en torno 

a la creación de políticas públicas en materia de soberanía alimentaria.  

 



 

 

 

 

 

 

 

Recorrido por los Mercados José López Portillo y del Rodeo  

27 de julio de 2022 

Se continúo con la gira de recorridos por los Mercados Públicos de la Ciudad. En esta 

ocasión, se visitaron los mercados “José López Portillo” y “El Rodeo” en la alcaldía de 

Iztacalco para seguir escuchando las necesidades de los comerciantes y para compartir 

información importante que permita construir una reactivación económica desde lo popular.  

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



Presentación del Panorama General del Censo Agropecuario 2022 del INEGI 

29 de julio de 2022 

Se llevó a cabo la presentación del Panorama General del Censo Agropecuario 2022, cuyo 

objetivo principal fue que el INEGI -institución encargada de llevar a cabo el Censo- brindará 

una exposición breve en torno a este importante proyecto estadístico que permitirá obtener 

información detallada sobre los retos y oportunidades del sector agropecuario del país.  

En la exposición se destacó la importancia de la realización de este Censo, luego de 15 años 

de su última edición. Además, se mencionó que la pandemia generó grandes afectaciones a 

la economía rural, y que, por ende, los datos que se recabarán serán vitales para la evaluación 

y formulación de políticas públicas en favor de las y los productores del campo mexicano. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presentación del Censo Agropecuario 2022 del INEGI ante agroproductores de la 

CDMX 

24 de agosto de 2022 

En conjunto con representantes del INEGI y SEDECO, así como diputadas y diputados 

integrantes de la Comisión de Desarrollo Rural, Abasto y Distribución de Alimentos, 

llevamos a cabo la presentación del Censo Agropecuario 2022 ante diversos agroproductores 

de la Ciudad con la intención de informarles sobre la importancia de este Censo, así como 

para incentivar su participación en el mismo.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❖ COMISIÓN DE ASUNTOS LABORALES, TRABAJO Y PREVISIÓN 

SOCIAL 

 

Aprobación de la Ley del Centro de Conciliación Laboral de la CDMX 

25 de abril de 2022 

En Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión aprobamos la Ley del Centro de 

Conciliación Laboral de la CDMX, así como las reformas a la Ley del Poder Judicial Local, 

la cual es fundamental para la creación de un nuevo modelo laboral en la Ciudad de México 

que promueve el dialogo entre la clase trabajadora y las y los patrones. Estas acciones se 

inscriben en la implementación de la Reforma Laboral de 2021 a nivel federal.  

 

❖ COMISIÓN DE IGUALDAD DE GÉNERO 

 

Reunión con colectivas y víctimas de la violencia vicaria 

 
12 de mayo de 2022 



 

Se realizó una reunión entre diputadas de la Comisión de Igualdad de Género del Congreso 

Local e integrantes de diferentes colectivas con la finalidad de entablar un espacio de diálogo 

donde estas expusieran sus problemáticas y experiencias en torno a la violencia vicaria, así 

como sus propuestas y observaciones para legislar en la materia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diálogo en materia de deudores alimentarios 

 

18 de mayo de 2022 

 

Participamos en este espacio de diálogo convocado por la presidenta de la Comisión de 

Igualdad de Género, la diputada Ana Francis Bayghen, y que contó con la participación de 

las diputadas Valentina Batres y Xóchitl Bravo, así como la de expertas en la materia, donde 

se expusieron las diversas problemáticas ocasionadas por los deudores alimentarios. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Primer Parlamento LGBTTI 2022 

 

17 de junio de 2022 

 

El 17 de junio se llevó a cabo la sesión de instalación del parlamento para personas LGBTTI 

+, en donde fueron elegidxs 66 personas parlamentarias para impulsar los trabajos 

legislativos en materia de diversidad sexual y derechos humanos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❖ COMISIÓN DE JUVENTUD 
 

Parlamento Juvenil 2022 

 

5 de julio de 2022 

Asistí como diputada integrante de la Comisión de Juventud a dar un breve mensaje en la 

inauguración del Primer Parlamento de las Personas Jóvenes del Congreso de la Ciudad de 

México en donde se dio voz a 66 jóvenes de forma paritaria. 

 

El Parlamento Juvenil tiene como objetivo principal proporcionarle a quienes participen las 

herramientas y conocimientos sobre las aristas de la actividad legislativa que se desarrolla en 



el Congreso de la Ciudad de México. Consolidando, de esta forma, un evento que permita la 

sinergia de diversas perspectivas sociales y políticas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❖ COMISIÓN DE MOVILIDAD SUSTENTABLE Y SEGURIDAD VIAL 

 

Reunión de la Comisión de Movilidad Sustentable con el Director del Metrocdmx , 

Guillermo Calderón, y el Secretario de Movilidad, Andrés Lajous, para conocer el 

proyecto de renovación de la Línea 1 

27 de junio de 2022 

 

Se asistió como integrante de la Comisión de Movilidad del Congreso de la Ciudad de 

México a una reunión con el Director del Metro de la CDMX y el Secretario de Movilidad 

del Gobierno de la CDMX para conocer a profundidad el proyecto de renovación de la Línea 

1 del metro, así como para plantear dudas en relación al mismo. Con este proyecto se prevé 

dignificar el transporte público de la CDMX, como parte del Programa Integral de Movilidad 

Sustentable impulsado por el Gobierno de la Ciudad. 

 

 

https://www.facebook.com/MetroCDMX?__cft__%5b0%5d=AZVr7Ne3FbGWYlpLqFKyc_A9Tk-UX8zDmhpzBHwExGn4FZxoUSXSzghKU5r7MWGaizF83fKyM0zOZ96lg_59czhch7ol80HO36kAc13HLUnYb_0uIS-OaiFS_CW4MeMCk7T2eAIuwzIYZtzO1s0eLdw89MlvXHTfKAXeO2MYjbtwCw&__tn__=-%5dK-R


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❖ COMISIÓN DE TRANSPARENCIA Y COMBATE A LA CORRUPCIÓN 

 

Durante este periodo he asistido y atendido todas las sesiones de esta Comisión.  

 

II. INICIATIVAS, PROPOSICIONES, PRONUNCIAMIENTOS, 

DENUNCIAS Y EFEMÉRIDES 

 

❖ PROPOSICIONES CON PUNTO DE ACUERDO 

 

Durante este periodo presenté las siguientes proposiciones con punto de acuerdo: 

 

PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA, RESPETUOSAMENTE, A LA  

SECRETARIA DEL TRABAJO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, PARA QUÉ BAJO 

SU SUFICIENCIA PRESUPUESTAL REALICE UNA FERIA DEL EMPLEO DE 

MANERA ANUAL ENFOCADA EN ATENDER LAS  

PROBLEMÁTICAS Y NECESIDADES DE LA COMUNIDAD TRANS PARA 

MITIGAR LA PRECARIEDAD LABORAL A LA QUE SE ENFRENTAN 

24 de mayo de 2022  



Se realizó un Punto de Acuerdo, en el marco del Día Internacional contra la Homofobia, la 

Transfobia y la Bifobia, para hacer un llamado a la Secretaría del Trabajo de la CDMX para 

que realice una feria del empleo enfocada en atender las necesidades de la comunidad trans 

con la finalidad de impulsar su derecho al trabajo digno, y para contribuir a superar las 

adversas condiciones a las que se enfrentan dentro de este ámbito. 

 

❖ INICIATIVAS 

 

INICIATIVA CON PROYECTO DE DECRETO POR LA QUE SE REFORMAN 

DIVERSAS DISPOSICIONES DE LA LEY DE ACCESO DE LAS MUJERES A UNA 

VIDA LIBRE DE VIOLENCIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO EN MATERIA DE 

VIOLENCIA DE GÉNERO 

26 de abril de 2022 

La iniciativa propuesta tiene por objeto hacer efectivos los derechos que garantiza la Ley de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia de la Ciudad de México, tomando a 

consideración dos ejes prioritarios para mejorar su funcionamiento:  

1) La ampliación de la gama de violencias contempladas en diversas disposiciones 

(sobre todo aquellas de carácter invisibilizado o que no se encuentran de manera 

explícita en la Ley), así como el reconocimiento de relaciones interpersonales no 

consideradas en donde dicha violencia tiene lugar.  

2) El reforzamiento de acciones preventivas -en vez de aquellas de carácter punitivo- 

que contribuyan al enfoque de justicia alternativa. 

 

INICIATIVA CON PROYECTO DE DECRETO POR LA QUE SE REFORMAN, 

ADICIONAN Y MODIFICAN DIVERSAS DISPOSICIONES RELATIVAS A LA 

COMISIÓN DE LA NOMENCLATURA CONTENIDA EN LA LEY DE 

DESARROLLO URBANO DEL DISTRITO FEDERAL 

24 de mayo de 2022  



La iniciativa de reforma busca impulsar el derecho a la memoria histórica. La propuesta tiene 

principalmente los siguientes objetivos:  

1) Contribuir a una reparación de daño de carácter simbólico y moral para las víctimas. 

2) Recuperar, evidenciar y visibilizar los hechos del pasado que constituyen una 

violación directa a los derechos humanos o que se consideran crímenes de lesa 

humanidad. 

3) Revindicar la historia de las víctimas y su lucha de colectiva, así como su debida 

cosmovisión. 

4) Coadyuvar esfuerzos para que el Estado mexicano asuma -desde lo público- su 

responsabilidad directa o indirecta en la violación de los derechos humanos o en 

crímenes de lesa humanidad y se comprometa a la no repetición. 

 

III. REALIZACIÓN Y PARTICIPACIÓN EN FOROS, SEMINARIOS, 

MESAS DE TRABAJO, MESAS REDONDAS Y DEMÁS ACTIVIDADES 

DE CONTACTO CIUDADANO 

 

Durante este periodo destacan las siguientes: 

 

15° Festival Viva La Izquierda en la Alcaldía Iztacalco 

15 de junio de 2022 

Estuvimos presentes en el 15º Festival Viva la Izquierda en nuestra Alcaldía Iztacalco, en 

donde tuvimos la oportunidad de platicar acerca de la historia de las izquierdas en nuestro 

país, así como de la importancia de seguir construyendo la soberanía nacional, la democracia 

y la transformación desde las bases populares.  

Por otro lado, hicimos un llamado a caminar el territorio con las y los vecinos y a trabajar de 

la mano con los movimientos sociales para romper las estructuras de opresión que nos 

someten. 

 



      

 

 

 

 

 

 

 

Programa en vivo “Un Insta con…” de Gaby Osorio 

7 de julio de 2022 

Sostuve un Live en la red social de Instagram para el programa de “Un insta con…” de la 

compañera y luchadora social, Gaby Osorio, donde tuvimos un diálogo acerca de mi trabajo 

en el Congreso de la CDMX, mis ideales, las luchas en las que he participado, y mi trabajo 

con los vecinos y vecinas de mi distrito XV. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



¡La Fiscal en tu Alcaldía Iztacalco! 

15 de julio de 2022 

Acudimos a la Audiencia Pública Presencial con la Fiscal General de Justicia de la CDMX, 

Ernestina Godoy Ramos. Este es un ejercicio de acercamiento hacia las y los vecinos de la 

Ciudad mediante el cual la Fiscalía brinda orientación, información y da seguimiento a 

diversas problemáticas y procesos jurídicos de la ciudadanía. 

  

 

 

 

 

 

 

 

Clausura de curso de formación política de un colectivo estudiantil  

21 de julio de 2022 

Acompañamos al colectivo estudiantil “Axolotl” en la clausura de su primer seminario de 

formación política. Hoy más que nunca es importante recordar que la revolución no se 

concreta únicamente leyendo: es nuestra responsabilidad como jóvenes salir a las calles para 

informar, concientizar y politizar. 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/ernestina.godoy.54?__cft__%5b0%5d=AZXtWv7Jj6mqRH-pkPFfZKNTzBxTZzxLpAQz4jTkmLtxTSkX2vgwf3lceEQ4E761H4I8J0I5o3pLo2brAb4CBwhRqM3AsgIU_6y0tnHzZo9B6BnSEWHQEfTbXw_e8Ku8q_wLevkdFOEXev_tsoccu_bvX-34851NvtXfU6zlL4F1Ng&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/coaxolotl?__cft__%5b0%5d=AZWiew9rIpymCp_61-mk7E9bJNX5w0ZiWa611btjMTwqhwVXTaE58PRAORu-dEoZYgzUD4dAX_0bTE_rRPyItvOQtuAGfbgP6vbKkoMZvbmsY8s1NoSsQStJjCI7pvBTBTcvWLlsEoBWefOTpmqZqg6gmyOwSNxp2GUTBnX2rB0IUA&__tn__=-%5dK-R


IV. OTRAS ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 

 

Comparecencia del titular de la Alcaldía Iztacalco, Armando Quintero 

23 de mayo de 2022 

Se asistió a la comparecencia del alcalde de Iztacalco, Armando Quintero, donde se realizó 

un ejercicio de rendición de cuentas ante las Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites 

territoriales y de Administración Pública Local. En dicho evento también realizamos 

preguntas en torno a temas urgentes que preocupan a las y los vecinos de nuestra 

demarcación.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rendición de cuentas de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México en la alcaldía de 

Iztacalco 

6 de junio de 2022 

Se asistió al ejercicio de rendición de cuentas de nuestra Jefa de Gobierno, la Dra. Claudia 

Sheinbaum, en la Explanada de la Alcaldía de Iztacalco, en dónde se realizó un informe 

acerca de los diferentes proyectos que se han llevado a cabo y de aquellos próximos a 



realizarse en materia de vivienda, agua y seguridad, todos ellos con la finalidad de dignificar 

la vida de las y los iztacalquenses.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunión de diputadas del Congreso de la Ciudad de México con la titular de la Fiscalía 

de la Ciudad de México, Ernestina Godoy 

6 de junio de 2022 

Se llevó a cabo una reunión entre las diputadas del Congreso de la Ciudad de México y la 

Fiscal Ernestina Godoy con la finalidad de compartir las problemáticas de la Ciudad de 

México en materia de género.  

Del mismo modo, nos comprometimos -desde el gobierno y desde las representaciones 

populares- a impulsar una agenda común de trabajo en materia de erradicación a la violencia 

doméstica y vicaria, feminicidio, violencias a las contra las mujeres trans, el fortalecimiento 

de los protocolos de acción, albergues, entre otras cuestiones.  

 

 

 

 

 



Presentación del Programa Integral de Movilidad Sustentable de la Secretaria de 

Movilidad del Gobierno de la Ciudad de México 

7 de junio de 2022 

Se asistió a la presentación de este evento donde se expusieron los próximos proyectos en 

materia de movilidad de la Ciudad de México, entre los cuales se encuentran la nueva línea 

1, la Renovación de la línea A, 50 autobuses eléctricos nuevos (MB), 70 autobuses nuevos, 

la construcción del Cablebús línea 3, 100 trolebuses nuevos, 271 vehículos nuevos de RTP, 

entre otros. 

Además, se informó que se prevé destinar 75 mil millones de pesos al mejoramiento del 

transporte público, para garantizar una movilidad integrada, sostenible, segura y accesible 

para todas y todos los habitantes de la Ciudad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunión de diputadas del Congreso de la Ciudad de México con autoridades de la 

Secretaría de las Mujeres CDMX en la Luna Alaíde Foppa 

4 de julio de 2022 

https://www.facebook.com/SeMujeresCDMX?__cft__%5b0%5d=AZUutZK0AEgZgvt20HuCQaHTFwcq-MTaElk12xID_hRqAqhVyrhuUVdyNu5TKaUCUmtRLFyAlloCv_3UhS_7JutJAgBTyBa3G2IIWcXqCvv7LQy1cE0zZeaKhFo5Kmvk4P3BtfbGzkeJa68E9w150u2sMkxssZCBV6sLh3kQ5GT6Hw&__tn__=-%5dK-R


Asistí a una reunión en compañía de otras diputadas del Congreso de la CDMX con la 

Secretaría de Mujeres de la Ciudad de México en la Luna Alaíde Foppa para dialogar acerca 

del modelo de atención, estrategias, programas y acciones que desarrolla la SEMUJERES 

para la atención de niñas y mujeres en la capital con el objetivo de continuar luchando para 

prevenir, atender y erradicar la violencia contra las mujeres. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunión de trabajo con la diputada Nancy Núñez 

19 de julio de 2022 

Tuve una reunión de trabajo con la Dip. Nancy Núñez del Grupo Parlamentario de Morena, 

para dialogar sobre el trabajo conjunto para profundizar la agenda de género en nuestra 

Ciudad. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/NancyNunez.mx?__cft__%5b0%5d=AZXAXmDM8-H17n-PTsXx6G_PXOtY86hvt-KycGqBjKI5MC3hDhby7bnA7aCd2IOmBiLV-gEwJoygZuw8ur4H8wjsgFUeTd45sL1T3bULQT4DKFXVIi43zgkjUFDDSsQWyVmlHZu1WBVgRCeXPIzDBe8wG-POr7_sO_Z4jAW081P7rA&__tn__=-%5dK-R


Reunión de trabajo con el superintendente de CFE Nacional 

20 de julio de 2022 

 

Se organizó una reunión con el superintendente de la CFE Nacional, José Guadalupe 

González Martínez, para atender solicitudes de nuestras vecinas y vecinos de Iztacalco. Entre 

las rutas de trabajo, se acordó realizar un recorrido y mantener comunicación directa para dar 

solución a cada una de las gestiones pendientes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❖ “AQUELARRE DE DONCELES” 

 

Concierta ternura para nosotras, Centro Cultural Los Pinos 

15 de mayo de 2022 

Se realizó un evento convocado por el Aquelarre de Donceles en el Centro Cultural de los 

Pinos con el objetivo de visibilizar su agenda feminista.  

En el evento se realizaron diferentes talleres, se colocó un tendedero de denuncia contra 

deudores alimentarios, se obsequiaron libros de teoría feminista, así como se presentaron en 

concierto Vivir Quintana, Ross Cruz y Nora Huerta, cantautoras mexicanas. 

https://www.facebook.com/CFENacional?__cft__%5b0%5d=AZXyTV1JedN_dTQr0shgUijeklTXZmyHcZKf5UB2yGlDrFq5hJK8bjPy0_K5Ck9GMdW2BZMtsW-FqyqeK-LRw8iyVmvDX01MPEe0KXcT3G21PDY0cmt67Zfn_MU6Ng3LBYE3jpEzLwwtry5sGJdBR7zHeFW_VitJOqJnctgfoBiuCQ&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/hashtag/iztacalco?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXyTV1JedN_dTQr0shgUijeklTXZmyHcZKf5UB2yGlDrFq5hJK8bjPy0_K5Ck9GMdW2BZMtsW-FqyqeK-LRw8iyVmvDX01MPEe0KXcT3G21PDY0cmt67Zfn_MU6Ng3LBYE3jpEzLwwtry5sGJdBR7zHeFW_VitJOqJnctgfoBiuCQ&__tn__=*NK-R


Nuestra participación fue a través de un taller titulado “Eso que llaman amor es trabajo no 

pagado” que tuvo como finalidad visibilizar el trabajo doméstico y de cuidados a través de 

una actividad de tendedero de experiencias personales. 

 

     

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

V. MÓDULO DE ATENCIÓN, ORIENTACIÓN Y QUEJAS CIUDADANAS 

 

❖ ASAMBLEAS VECINALES 

 

Durante este periodo llevamos a cabo asambleas en las colonias Cuchilla Agrícola 

Oriental, Carlos Zapata Vela, Agrícola Oriental, Viaducto Piedad, El Rodeo, Militar 

Marte, Reforma Iztaccíhuatl Norte y Reforma Iztaccíhuatl Sur, entre otras.  



 

  

 

 

 

 

 

En conjunto con diversas autoridades hemos realizado recorridos por las diferentes colonias 

de nuestro distrito XV, con el objetivo de conocer las problemáticas de las y los vecinos, así 

como para generar soluciones y rutas de acción para resolver los asuntos en cuestión.  

 

❖ RECORRIDOS 

 

En conjunto con diversas autoridades hemos realizado recorridos por las diferentes colonias 

de nuestro distrito XV, con el objetivo de conocer las problemáticas de las y los vecinos, así 

como para generar soluciones y rutas de acción para resolver los asuntos en cuestión.  

 

  

 

 

 

 

❖ REUNIONES Y MESAS DE TRABAJO EN COMUNIDAD 

 

Reunión en materia de seguridad con vecinxs de la colonia Agrícola Oriental 



6 de junio de 2022 

Se llevó a cabo una reunión en conjunto con el Subdirector y Enlace de Seguridad Ciudadana 

de nuestra Alcaldía, así como con el Jefe del Cuadrante #16, con el objetivo de generar una 

ruta de trabajo para disminuir los robos a casa habitación y de autopartes que afectan a los 

vecinos de la Calle Sur 22, en la Col. Agrícola Oriental. En dicha reunión se acordó reforzar 

la presencia de elementos de seguridad en la zona.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❖ TEQUIOS 

 

Durante este periodo se han realizado alrededor de 10 tequios en distintos espacios como el 

parque Juan N. Álvarez de la colonia 2 de octubre, la Unidad Habitacional Infonavit 

Iztacalco, el Centro Cultural de la Artes en la col. Cuchilla Ramos Millán, el Camellón Sur 

8 de col. Agrícola Oriental, la colonia Carlos Zapata Vela, entre otros.  

 

 

         



 

 

 

 

 

 

 

 

 

❖ JORNADAS 

 

Como parte de las solicitudes expresadas en las asambleas vecinales, se realizaron 2 jornadas 

de pega de carteles de “sana convivencia” los días 11 y 13 de mayo de 2022 en las colonias 

Infonavit y Juventino Rosas (ambas de la alcaldía Iztacalco). 

El objetivo de este ejercicio fue incentivar una sana convivencia vecinal, así como 

concientizar a las y los vecinos en torno a las acciones cotidianas que pueden generar 

inconformidad, conflicto o afectar la vida y salud de los mismos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 



❖ ACTIVIDADES EN EL MÓDULO  

Asesorías jurídicas 

En el Módulo Legislativo de Atención y Quejas Ciudadanas se llevan a cabo 

asesorías jurídicas en materia civil y penal completamente gratuitas. Este 

servicio brindado en nuestro módulo ha tenido una respuesta importante, y ha 

contribuido a que las y los vecinos desahoguen sus dudas y se sientan más 

orientadxs referente a procesos o asuntos jurídicos que estén llevando a cabo o 

que quieran emprender.  

 

Talleres culturales  

Creemos que el arte y la cultura son derechos a los cuales todas las personas deben de acceder. 

Por tal motivo, en el Módulo de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas hemos 

emprendido este año diversos talleres culturales gratuitos para la comunidad, en dónde las 

personas puedan expresarse a través de la música, la pintura, el teatro, y otras actividades. 

El día 9 de mayo comenzó nuestro segundo ciclo de talleres, en el cual se impartieron 18 

talleres: clase de zumba, Taichí-Chikung, regularización y club de tareas, jazz, inglés para 

adultxs, inglés para niñxs, teatro comunitario, serigrafia, club de lectura, baile de salón, 

guitarra, pintura, dibujo, fotografía artesanal, ajedrez, tejido, primaria para adultxs y 

secundaria para adultxs. Alrededor de 200 personas se beneficiaron de dichas actividades.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del mismo modo, durante este período se llevaron a cabo ciclos de Cineclub todos los días 

viernes, en donde se proyectaron diferentes películas infantiles, acompañadas de ejercicios 

de reflexión y actividades artísticas. Esta actividad benefició a más de 100 niñas y niños. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

❖ EVENTOS PARA TODA LA COMUNIDAD 

 

Kermes cultural por motivo del “Día del Niño” 

30 de abril de 2022 

 

Se realizó una kermes cultural en la colonia Infonavit con el objetivo de celebrar el día del 

niño. En dicho evento se realizaron diversas actividades lúdicas y recreativas en las cuales se 

logró la participación de 150 niños.  

Cabe mencionar que se obsequiaron juguetes, dulceros, libros y paletas de hielo, además, se 

contó con la participación de un animador infantil y con un stand de “pinta caritas”. 

 

 

 

   

 

 

 

 



Celebración del “Día del niño” y lucha libre 

30 de abril de 2022 

Se realizó un evento de lucha libre en la colonia Viaducto Piedad con el objetivo de celebrar 

el día del niño. En dicho evento se efectuaron actividades lúdicas y recreativas en las cuales 

se logró la asistencia de aproximadamente 200 personas.  

Cabe mencionar que también se obsequiaron dulceros, libros y paletas de hielo, y se realizaron 

rifas de juguetes y regalos.  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Feria popular con motivo de la celebración del “Día del Niño” 

30 de abril de 2022 

Se realizó una feria popular en la Colonia Cuchilla Agrícola Oriental a la que asistieron 300 

personas. El objetivo del evento era la celebración del Día del Niño a través de        un stand de 

comida, tres juegos de destreza, 4 juegos mecánicos y la presentación inaugural de una banda 

musical infantil.  

 

 



  

  

Módulo Itinerante de Atención Ciudadana 

28 de mayo de 2022 

Se llevó a cabo un módulo itinerante en el Mercado José López Portillo, donde se brindaron 

servicios de orientación vocacional, optometría, asesoría legal y asesoría contable. También 

se realizaron actividades culturales como taichi-Chikung, zumba, salsa, pintura y teatro 

comunitario, con la intención de incentivar la activación física, la creatividad y sobre todo, 

de aportar en la reconstrucción del tejido social. 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Inauguración del periódico mural comunitario 

8 de julio de 2022 

A raíz de una asamblea vecinal con vecinas y vecinos de la colonia Tlacotal Ramos Millán 

se acordó la instalación de un periódico mural en el que la comunidad pudiera publicar avisos, 

ventas, acuerdos vecinales y todo aquello que requirieran. 

 

  

 

 

 

 

 

Festival “La cultura es nuestra” 

30 de julio de 2022 

Se realizó el cierre del segundo ciclo de talleres al que asistieron más de 200 personas. El 

evento contó con actividades y presentaciones de los 18 talleres culturales que se imparten 

dentro de nuestro Módulo de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas, dando lugar a un 

festival al aire libre y posteriormente, a la realización de un recorrido en el módulo donde se 

expusieron los trabajos realizados durante el ciclo. Además de dicha exposición, se llevaron 

a cabo actividades, galerías y stands para disfrutar en familia, así como la presentación de 

música en vivo. 

 

 

 



 

 

Cine en tu colonia 

Con motivo de la buena recepción del proyecto Cineclub impartido para las y los niños en 

nuestro Módulo de Atención, decidimos llevar dicha actividad a distintas colonias de nuestra 

alcaldía.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

VI. GESTIONES REALIZADAS Y EL ESTATUS EN EL QUE SE 

ENCUENTRAN 

 

Durante el segundo semestre legislativo se informó sobre las siguientes gestiones realizadas 

en el Módulo de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas: 

 

Tipo de 

servicios 

que ofrece. 

 

Tipo de servicio. 

Número de 

solicitudes 

ingresadas. 

Número de 

solicitudes 

atendidas. 

 

Gestión 

 

Solicitud de poda de 

árbol. 

 

7 

 

7 

 

Gestión 

 

Solicitud de arreglo de 

banquetas. 

 

2 

 

2 

 

Gestión 

 

Solicitud de reductores de 

velocidad. 

 

3 

 

3 

 

Gestión 

 

Solicitud de reparación de 

luminaria. 

 

22 

 

22 

 

Gestión 
Solicitud de orientación 

de inscripción a 

programas sociales. 

 

4 

 

4 

 

Gestión 

 

Solicitud de 

desazolve. 

 

4 

 

4 

 

Gestión 

 

Solicitud de arreglo de 

drenaje. 

 

2 

 

2 

 

Gestión 
Solicitud de operativos 

para seguridad 

vecinal. 

 

7 

 

7 

 

Gestión 

 

Solicitud de recolección 

de basura. 

 

5 

 

5 



 

 

 

Gestión 
Solitud de reparación de 

botón de auxilio 

(postes C5). 

 

1 

 

1 

 

Gestión 

Solicitud de Tequios para la 

recuperación de espacios 

públicos en las colonias 

Infonavit, Carlos Zapata 

Vela y Cuchilla Ramos 

Millán. 

 

5 

 

5 

 

Donación 

 

Solicitud de apoyo para 

aparato auditivo. 

 

2 

 

2 

 

Donación 

 

Solicitud de apoyo de 

andadera. 

 

2 

 

2 

 

Donación 

 

Solicitud de apoyo de 

bastón. 

 

3 

 

3 

 

Donación 

 

Solicitud de apoyo de pipas 

de agua. 

 

1 

 

1 

 

Donación 

Solicitud de apoyo de 

materiales de 

construcción. 

 

3 

 

3 

 

Donación 

 

Solicitud de apoyo para 

silla de ruedas. 

 

7 

 

7 

 

Clase 

 

Clase de bailes de salón. 

 

27 

 

27 

 

Clase 

 

Clase de Jazz. 

 

16 

 

16 

 

Clase 

 

Clase de Zumba. 

 

43 

 

43 

 

Clase 

 

Clase de club de tareas. 

 

27 

 

27 



 

Clase 

 

Clase de inglés. 

 

32 

 

32 

 

Clase 

 

Clase de Tejido. 

 

32 

 

32 

 

Clase 

 

Clase de Serigrafía. 

 

16 

 

16 

 

Clase 

 

Clase de guitarra. 

 

16 

 

16 

 

 

 

Clase 

 

Clase de ajedrez. 

 

24 

 

24 

 

Clase 

 

Clase de kung-fu. 

 

16 

 

16 

 

Clase 

 

Clase de teatro comunitario. 

 

27 

 

27 

 

Clase 

 

Clase de Taichi-ChiKung. 

 

16 

 

16 

 

Clase 

 

Clase de fotografía 

artesanal. 

 

24 

 

24 

 

Clase 

 

Clase de dibujo. 

 

16 

 

16 

 

Clase 

 

Clase de pintura. 

 

27 

 

27 

 

Clase 

Clase de primaria para 

adultos con validez 

oficial ante la 

SEP. 

 

16 

 

16 

 

Clase 

Clase de secundaria para 

adultos con validez 

oficial ante la SEP. 

 

16 

 

16 

 

Clase 

 

Clase de club de lectura. 

 

8 

 

8 



Asesoría 

Jurídica. 

Solicitud de asesoría 

jurídica en 

materia civil. 

 

7 

 

7 

Asesoría 

Jurídica. 

Solicitud de asesoría 

jurídica en 

materia penal. 

 

3 

 

3 

 

Trámite 

 

Solicitud para emisión de 

CURP. 

 

1 

 

1 

 

Evento 
Kermés con motivo del día 

del niño en la 

colonia Infonavit. 

 

1 

 

1 

 

Evento 

Evento de lucha libre con 

motivo del día del niño 

en la colonia Viaducto 

Piedad. 

 

1 

 

1 

 

Evento 

Feria mecánica con motivo 

del día del niño en la 

colonia Cuchilla Agrícola 

Oriental. 

 

1 

 

1 

 

 

 

 

Jornada 

Módulo itinerante de 

servicios en la 

colonia Pantitlán. 

 

1 

 

1 

 

Cinema 

Cine en tu colonia en las 

colonias Juventino Rosas, 

Cuchilla Agrícola Oriental y 

Agrícola Oriental VIII. 

 

3 

 

3 

 

Gestión 

Reunión de Seguridad 

derivado de problemas de 

inseguridad en la colonia 

Agrícola Oriental VIII. 

 

1 

 

1 

 

Jornada 

Brigadas con motivo de pega 

de carteles de Sana 

Convivencia en las colonias 

Infonavit y Juventino Rosas. 

 

4 

 

4 

 

   



I. VIAJES REALIZADOS EN RELACIÓN CON LA LABOR 

PARLAMENTARIA 

 

En este periodo legislativo no he realizado ningún viaje de carácter institucional.  

 

 

 

 

 


